

## SALIES AU COEUR



« O Temps, suspends ton vol... » \*

Le temps s'est-il arrêté à Salies depuis 3 ans ? Les mois passent, passent, et rien ne bouge ou presque.

Ah si pardon ! 480 000 euros\*\* pour refaire un parking déjà existant et fonctionnel !

Avant de relooker un parking, il faudrait déjà le remplir. Il suffit de se balader dans nos ruelles pour s'apercevoir que notre cité a surtout besoin d'une volonté de redynamisation.

Malgré l'engagement des acteurs de notre commune (commerçants, artisans, entreprises, associations), nous ne pouvons que constater un manque d'ambition flagrant de la majorité en place.

Pourtant les infrastructures sont présentes, refaites à neuf mais sous-utilisées. Dommage d'inaugurer ces installations en grandes pompes (en omettant d'ailleurs de citer M. Serre-Cousiné – ce qui n'a pas manqué de choquer nombre d'entre vous) et de ne pas les mettre à disposition !

Et n'oublions pas les 960 000 €\*\* pour refaire le jardin public ! Un montant démesuré dans le contexte économique actuel.

Vous êtes nombreux à nous parler des problèmes d'accessibilité dans notre commune, de l'état des trottoirs qui se dégradent, du manque d'entretien de nos quartiers malgré les efforts des employés communaux.

Les priorités ne semblent pas être les mêmes pour tout le monde, nous le regrettons.

Mais nous savons que vous n'êtes pas dupes. Soyez assurés de notre détermination et de notre volonté à vous informer et à porter votre voix sur tous les sujets qui vous préoccupent. La limite des 350 mots qui nous sont accordés ici ne nous permet pas de tous les aborder.

Depuis 3 ans, un constat s'impose : manque total de concertation, volonté évidente d'éviter les débats en s'octroyant notamment des délégations financières démesurées (400 000 € de droit de décision sans avoir à consulter le Conseil Municipal). Et pourtant aucune situation d'urgence ou de crise ne justifie un tel pouvoir.

Alors une question se pose : 3 ans, pour quoi faire ?

Dernière minute : Confirmation de la démolition du mini-golf du Jardin Public (coût de l'opération environ 2 500 euros HT.)

\*A. De Lamartine

\*\* Budget prévisionnel hors subvention

## ENSEMBLE POUR DEMAIN-AMASSAS PER DOMAN



Ce numéro de Salies-Mag fait la part belle au jardin public. On aurait pu attendre de la majorité en place des réunions d'échanges pour présenter aux Salisiens ce projet important pour la vie de la cité et la prise en compte de leurs observations.

Au lieu de cette approche, le maire a décidé de réunir sa garde rapprochée sans respect des institutions démocratiques et de décider pour l'ensemble de la population: le jardin public, c'est SON projet ! Il existe déjà des commissions municipales et il aurait aussi pu constituer un comité consultatif comme le lui autorise le règlement interne du conseil municipal pour aménager en concertation. Mais fi de tout ça !

Pour la gestion des déchets - votre abonnement de la poubelle noire qui augmente cette année alors que vos ordures diminuent -, il tape en touche et repasse la patate chaude à la Communauté de communes. Des pistes sont à explorer mais ce ne sont pas SES idées. Cette attitude est révélatrice du mode de communication: MOI, MON équipe et le reste du monde ... Mais peu d'éléments sont actifs dans cette équipe: il y a les "sachants" et les autres qui se contentent de suivre et ne s'investissent pas assez dans leur mandat. Venez assister aux réunions du Conseil municipal pour le vérifier ou retrouvez nos compte-rendus sur notre site.

Notre tribune d'expression libre est toujours rejetée en bas de l'avant-dernière page de ce magazine tout à la gloire des réalisations du maire.

Le maire ne favorise pas la liberté d'opinion, combinaison de la liberté d'expression et de la liberté d'information: cette chronique est limitée à 2200 caractères - la quatrième en 3 ans ! -, quant aux informations, il faut les quêmander ou se débrouiller. Doit-on retenir que le maire ne veut pas d'expression de pouvoir citoyen ?

Ensemble pour demain - Amassas per doman est une minorité municipale de propositions et vous pouvez compter sur nous pour porter avec force et sincérité vos attentes et vos aspirations. Vous voulez développer des initiatives alternatives ? Vous avez envie de mutualiser vos idées ? Vous souhaitez échanger sur des thématiques citoyennes ou nous rencontrer ? Nos rendez-vous mensuels sur: [www.ensembleamassas.org](http://www.ensembleamassas.org)

## TOUS POUR SALIES



Chères Salisiennes, chers Salisiens,

En 2020, lors de la campagne électorale nous avons promis de vous tenir au courant des avancées du projet de mise en sécurité de la ville de Salies-de-Béarn vis-à-vis du risque inondation. L'étude hydraulique commanditée par le SIGOM en 2019 (Syndicat Mixte des Gaves d'Oloron, de Mauléon et de leurs affluents) pour comprendre le fonctionnement du bassin versant du Saleys et faire des propositions d'aménagement pour lutter contre ces inondations est parvenue à ses conclusions en décembre 2022.

Le bureau d'étude Artélia, dans son rapport, préconise :

- La mise en place de batardeaux et de clapets anti-retour sur le Saleys en travers de ville ;
- La réalisation d'un bassin écrêteur de crue en amont de l'Hôpital d'Orion.

Vous noterez que ces recommandations, issues d'une étude de trois ans, sont identiques à celles préconisées lors de notre campagne.

Alors, pourquoi toujours pas de batardeaux et de clapets, nous direz-vous ?

La réglementation nous empêche de le faire pour le moment. En effet ces dispositifs sont assimilables à un système d'endiguement de la ville. Or un tel dispositif n'est pas permis sans une autorisation de l'État. Celle-ci ne pourra intervenir qu'après avoir justifié par d'autres études (encore !) que les murs existants pourront supporter les batardeaux et que ceux-ci n'aggraveront pas l'inondation sur d'autres parties de la ville... autrement dit, malheureusement, ce n'est pas pour tout de suite, mais nous ne baissons pas les bras.

Concernant le bassin écrêteur, deux sites possibles d'implantation ont été identifiés. L'année 2023 permettra de réaliser des études topographiques et géotechniques complémentaires pour vérifier la capacité réelle de rétention et la compatibilité du sol pour réaliser cet ouvrage.

En conclusion, les solutions techniques existent mais les études et démarches administratives sont longues (cela aussi nous l'avions dit) et nous continuerons à vous tenir au courant des avancées du dossier.

Bien amicalement,  
L'équipe Tous pour Salies



**GOVERNEMENT**  
Liberté  
Égalité  
Fraternité

DES PROFESSIONNELS SONT ENGAGÉS À VOS CÔTÉS



# TOUS MOBILISÉS CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

**#NeRienLaisserPasser**  
Pour en savoir plus, rendez-vous sur le site :  
[ArretonsLesViolences.gouv.fr](http://ArretonsLesViolences.gouv.fr)

**ARRÊTONS  
LES  
VIOLENCES  
3919**

NUMÉROS  
D'URGENCE  
**17 114**